



# 東っ子だより

心を込めて精一杯活動実施中  
加古川市立志方東小学校  
令和7年2月21日No.12  
校長

## 最後の参観日から ～たくさんのご来校ありがとうございました～

2月8日(土)は今年度最後の参観日でした。2校時は低学年、3校時は高学年の「授業参観」、また1F多目的室では校内書き初め展を見ていただきました。たくさんの保護者様・学校運営委員様にご参観いただくことができましたことを大変うれしく思っています。

授業参観では、各クラスとも発表会的な内容が多くありました。これまで取り組んできた学習の「まとめ」として、積み上げてきたものやこの日に向けて準備をしてきたものを発表することができました。この1年でさらに成長できたお子様の姿やクラスの姿をご覧いただけたのではないのでしょうか。

### <参観授業から> 1年 生活科

#### 「1年間の思い出作文」

#### 「できるようになったこと発表会」

個々に思い出作文を発表した後、頑張ったこと、上手になったことをみんなの前で紹介していきました。こま回しあり、あやとりあり、漢字あり、計算ありなど、多種多様な発表がつつきました。温かい拍手をたくさんもらうことができました。



#### 「大きくなった自分のことをふりかえろう」

少ない人数ですので、盛りだくさんの内容でした。まず作文とできるようになったことの発表がありました。チョー高速かけ算の九九にはびっくりでした。他にも親子での思い出カルタ大会に、詩の発表、何と音楽の発表までありました。



### 3年 総合的な学習

#### 「感謝の会」

地域の方と取り組んだ環境体験学習(米作りやコスモス)を振り返って、学んだことや心に残ったことについて1人ずつプレゼン発表をしました。そしてお世話になった方々や保護者への感謝の気持ちを伝えました。



### 4年 総合的な学習

#### 「2分の1成人式」

スピーチ発表、親子詩、うたと続きました。スピーチでは名前の由来、自分の成長や夢などを感謝の思いとともに伝えていきました。親子詩では、子ども五・七・五に親が七・七で言葉とつないで作りました。味わい深い見事な「詩」が紹介されました。じ〜んときました。



### 5年 総合的な学習

#### 「welcome to my restaurant」

保護者向けにレストランを開店しました。前日も当日の朝からも調理に追われながら準備万端整えておもてなしをしました。店では英語でのやりとりになっていました。英語、家庭科、国語に図工、総合、と教科横断的な学習として取り組みました。



### 6年 総合的な学習

#### 「夢や成長を語ろう」

自分の大切にしたい漢字をもとに、自分の成長をふりかえったり、中学校や将来に向けての決意を述べたりしていきました。卒業を前に子どもたちの力強い発表が続きました。また、自分たちでつくった動画も上映されました。1年生の頃と比べて成長がわかるとてもたのしい内容でした。



## 次期児童会役員選挙 立会演説会 2/17

1/29に「選挙告示」があり、現役員(計画委員会)を務めた5名から、その役を通して学んだこと、成長できたこと、また次の役員さんに期待すること等々が語られました。それを受けて4・5年生から7名が立候補しました。「立会演説会」では、7名それぞれがみんなの前で堂々と演説を行いました。立候補した理由、役員になって何をしたいのか、こんな学校をつかっていきたい等々、とても頼もしい内容ばかりが続きました。誰がなっても十分に児童会役員が担えるだろう、そう思わせる演説会でした。勇気をもって立候補したこと、そして自分の思いをしっかりと伝えられたこと、7名それぞれが「自信」を手に入れることができたように思います。よく頑張りました。

なかよし 自立活動  
成長したぼく  
～もうすぐ中学生～  
なつかしい写真とともに6年間の歩みと成長をふりかえることができました。



## 赤ちゃん先生 4・5年生 2/4

4組の赤ちゃん&お母さんにお越しいただきました。赤ちゃんがいるだけで誰もがやさしくなれます。かわいい赤ちゃんたちを前にすると児童たちの「表情」も「声」も「ふるまい」もすべてが愛にあふれます。赤ちゃんとのふれあい体験では「かわいい！」の連続でした。また、お母さんたちから赤ちゃんが生まれる前、そして生まれてからの話をたっぴりと聴かせてもらいました。こんなにも大切に育てられていることを自分に置きかえてとらえることができました。自分たちにもこんな時代があり、ここまで大きくなってきたことを改めて実感することができました。



## オープンジュニアハイスクール 6年生 志方中学 体験入学 2/4

志方中学校のオープンジュニアハイスクールが行われ、志方中に進学する6年生たちが参加しました。3つの小学校の6年生が顔を合わせ、授業参観(4つの授業)や生徒会役員による学校紹介(授業・部活等々)、そして部活動見学(本校はひと通り回る)を行いました。中学校という場所に入るだけで気持ちが引き締まります。先輩たちがとても大きく見えます。小学校とはちがう大人の世界にいよいよ仲間入りするのだな、そう実感している様子でした。あと2か月で入学します。この体験入学をきっかけに心の準備がこれまで以上に進みそうです。



## 地球音楽 (全学年) 1/28 ・ 箏教室 (3・4年) 2/4

姫路市から大原啓司先生を講師にお招きしました。1日目は地球音楽。「世界の楽器」で多目的室には、大原先生持参の世界のありとあらゆる楽器が並び、それぞれの楽器について、国の文化や楽器の歴史にもふれながらわかりやすく紹介されました。とってお話がお上手で子どもたちはその語りにひきこまれていました。高学年にとっては国際理解や地理の学習にもなりました。最後に子どもたちはたくさんの楽器で体験しました。

2日目は3・4年生に箏の授業。音楽の教科書には和楽器があり、その一環でもあります。何と1人1面ずつの箏を準備してもらって体験しました。2時間で基礎からすべて教えていただき、最後は全員で「さくら」の演奏ができました。まるで大原先生の魔法にかかったかのような様子でした。



### 3月の予定

3 (月) 全校朝会 にこにこデー 卒業式練習開始	18 (火) 給食最終日 大掃除
4 (火) or 5 (水) 身体測定 低・高	19 (水) 6年 10:30 下校、1~5年 11:50 下校
5 (水) ALT	21 (金) <b>卒業証書授与式</b> (1~3年生は登校しない)
7 (金) 特別支援学級西部ブロック卒業を祝う会	4・5年生は通常登校 12時ごろ下校
6年愛校作業	24 (月) <b>修了式</b> 10:10 下校
11 (火) 表敬訪問 市役所 15:00	25~ 春季休業
4年生 加古川方面へ校外学習~表敬訪問	4/7 本校始業式 11:00 下校、/8 11:50 下校
12 (水) ALT 13 (木) 卒業式予行	/9 本校入学式 11:50 下校、/10 給食開始

<卒業証書授与式について> 在校生は4年・5年が出席します。1~3年生は自宅学習となります。ご来賓につきましては従来通りお招きさせていただきます。